

**Énoncé d'importance**  
**Demeure de Monsieur Éliar Mallet**  
**276, boulevard J.D. Gauthier**  
**Shippagan**

1. Description

Le 276 boul J.D.Gauthier comprend une demeure et son terrain<sup>1</sup>. La demeure construite en 1929 est une structure de deux étages avec toit en pente et lucarne rampante sur les deux pentes. Le corps de la structure est recouvert de vinyle<sup>2</sup>.

2. Valeur patrimoniale

La valeur patrimoniale du site repose sur son intérêt historique. La demeure de Monsieur Éliar Mallet située au 276 boul J.D.Gauthier était autrefois l'école des Mallet. Cette école fut construite en 1929, pour ainsi former le cinquième département de l'école supérieure et elle desservit les élèves de la première à la cinquième année de la partie sud de Shippagan.

La valeur patrimoniale du site repose également sur son intérêt ethnologique. La demeure est étroitement liée à l'histoire de l'éducation dans ce secteur de la ville de Shippagan. Le site est d'autant plus représentatif, car il fait partie du patrimoine historique des familles Mallet, l'une des familles fondatrice de Shippagan.

3. Éléments caractéristiques

L'élément clé reliée à l'intérêt architectural de la demeure est notamment :

- ses deux lucarnes rampantes situées sur chaque pente du toit<sup>3</sup>.

Les éléments clés reliés à l'intérêt ethnologique et historique sont spécifiquement :

- Son caractère initial étant une institution d'enseignement.
- Aspect historique relié au patronyme des fondateurs de Shippagan.

---

<sup>1</sup> Carte annexe 1.

<sup>2</sup> Photographie annexe 2.

<sup>3</sup> Photographie annexe 3.

Annexe 1.



Source : Archives Équipe de recherche sur la valorisation du patrimoine



Carte de localisation site du 276 boul J.D.Gauthier

Annexe 2.



Source : Caroline Roussel

Demeure de Monsieur Éliar Mallet.

Annexe 3.



Source : Caroline Roussel

Lucarne rampante.

Photographie.



Source : Caroline Roussel

Vue arrière.



Source : Caroline Roussel

Vue côté gauche.